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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  4/2019 4 

762ª  Reunião 5 

Aos vinte e um dias do mês de maio de dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 8 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 9 

Presidência do Senhor Vice-Reitor, Professor Everson Augusto Krum, ordinariamente 10 

reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos 11 

Conselheiros Barbara Celânia Fiorin (suplente), Bruno Pedroso (suplente), César Augusto 12 

Galvão Arrais, Gilmar Batista Mazurek, Janaina de Paula do Espírito Santo, João Manoel 13 

Grott, Luana Marcia de Oliveira Billerbeck, Luís Antonio Pinheiro, Mauricio Zadra 14 

Pacheco, Paola Andressa Scortegagna, Ricardo Diniz Correia de Almeida, Rita de Cássia 15 

da Silva Oliveira (suplente), Silas Guimarães Moro e Silvio Luiz Rutz da Silva para 16 

apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação das Atas CEPE nº 17 

005/2018 e nº 006/2018 referentes às reuniões respectivamente realizadas nos dias 18 

19.06.2018 e 24.07.2018; 2 - Processo nº 19.192/2012 (Parecer CEPE nº 019/2019). 19 

Interessada: Dulcina de Aquino Hernandez de Oliveira. Assunto: Requer revalidação do 20 

diploma do Curso de Geografia, expedido pela Universidade de Coimbra - Portugal. 21 

Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 3 - Processo nº 04.880/2019 (Parecer CEPE nº 22 

021/2019). Interessado: Colegiado de Curso de Agronomia. Assunto: Solicita manutenção 23 

da matrícula de acadêmicos no Currículo 6 do Curso de Agronomia, da UEPG. Relator: 24 
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Conselheiro João Manoel Grott; 4 - Processo nº 06.076/2019 (Parecer CEPE nº 25 

020/2019). Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta do 26 

Calendário do Curso de Medicina, para o ano letivo 2019/2020, da UEPG. Relator: 27 

Conselheiro Mauricio Zadra Pacheco; 5 - Processo nº 19.000001535-2 (Parecer CEPE 28 

nº 022/2019). Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta 29 

do Calendário Universitário para o ano letivo de 2020, da UEPG. Relator: Conselheiro 30 

Mauricio Zadra Pacheco; 6 - Processo nº 19.000001538-7 (Parecer CEPE nº 023/2019). 31 

Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta do Calendário 32 

para os Cursos de Graduação, Campus Telêmaco Borba, para o ano letivo de 2020, da 33 

UEPG. Relator: Conselheiro Mauricio Zadra Pacheco; 7 - Processo nº 19.000001541-7 34 

(Parecer CEPE nº 024/2019). Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. 35 

Assunto: Proposta do Calendário Universitário dos Cursos de Educação a Distância, para 36 

o ano letivo de 2020, da UEPG. Relator: Conselheiro Mauricio Zadra Pacheco; 8 - 37 

Processo nº 10.339/2018 apenso nº 20.294/2017 (Parecer CEPE nº 025/2019). 38 

Interessado: Genilson Canavarro de Abreu. Assunto: Interpõe recurso quanto ao 39 

indeferimento do Reconhecimento do diploma do Curso de Mestrado, expedido pela 40 

Universidad Técnica de Comercializacion y Desarollo - Paraguai. Relator: Conselheiro 41 

César Augusto Galvão Arrais. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes 42 

e, depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a reunião 43 

previamente agendada para esta data, colocando em discussão as Atas números 44 

005/2018 referente reunião realizada no dia dezenove de junho de dois mil e dezoito e 45 

006/2018 referente reunião realizada no dia vinte e quatro de julho de dois mil e 46 

dezoito; não havendo óbice, obtiveram aprovação por unanimidade; seguidamente, 47 

passou ao chamamento dos processos para destaque, havendo menção aos itens 4, 5, 6 e 48 
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7 pelo relator. Assumiu a palavra o Conselheiro relator Mauricio Zadra Pacheco em 49 

breve explanação sobre as propostas dos Calendários para o Curso de Medicina, 50 

Universitário, para o Campus de Telêmaco Borba e para os Cursos de Educação a 51 

Distância; relatou que os calendários, em proposta inicial, não estariam atendendo o 52 

mínimo de aulas por semestre e que após discussões na Câmara de Graduação fora 53 

apresentada alterações à Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD; narrou que no 54 

Calendário do Curso de Medicina ainda constaria menos de dezessete dias, justificados 55 

pelas disciplinas semestrais não terem sessenta e oito horas; comentou sobre o Calendário 56 

para o Campus de Telêmaco Borba, cujo feriado municipal no dia seis de março, de 57 

acordo à autonomia universitária e à necessidade de cumprimento da carga letiva 58 

obrigatória seria considerado letivo. Em discussão, o Conselheiro Silas Guimarães Moro 59 

corroborou o relato acima, considerando como obrigatório os dezessete dias letivos em 60 

cada semestre para fechamento de carga horária; comentou que seria a primeira vez 61 

que uma proposta inicial não contemplaria a carga horária mínima e que houve muita 62 

discussão na Câmara para atendimento da legislação; partilhou que dois pontos diferem 63 

dos anos anteriores, o adiantamento do início do período letivo, interesse manifesto pela 64 

Reitoria, materializado nos calendários e outras semanas para recomposição de carga 65 

horária, fundamentalmente mudanças marcantes e que refletiriam positivamente. O 66 

Conselheiro Luís Antonio Pinheiro citou três pontos para esclarecimentos: o primeiro - 67 

esclarecido pelo relator - seria semestre com menos de dezessete dias letivos, como outro 68 

ponto questionou o mês de janeiro ser recesso acadêmico e docente, não mais 69 

administrativo, e último ponto se teriam duas oportunidades para recomposição de 70 

carga horária no primeiro semestre, em abril e julho. O Conselheiro relator Mauricio 71 

Zadra Pacheco explanou que no mês de abril em consequência de recesso acadêmico e 72 

feriado de Tiradentes, costumeiramente os acadêmicos faltariam à semana toda e de 73 
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modo a evitar problemas com carga horária, a PROGRAD formalizaria como 74 

recomposição os períodos suscetíveis à falta. A Presidência explicou que o mês de janeiro 75 

não haveria a concessão de férias coletivas, assim o servidor agente universitário poderia 76 

usufruir as férias em outro período; aparte o Conselheiro Silas Guimarães Moro 77 

complementou que seria recomposição no bimestre, eventualmente para que professor 78 

colaborador possa acertar a carga horária. Na sequência, o Conselheiro Silvio Luiz Rutz 79 

da Silva destacou como inovações a Semana Acadêmica e a semana para as formaturas 80 

institucionais. O Senhor Presidente partilhou estudo para alteração de resolução para 81 

participação em eventos como ouvinte, sem ônus para a UEPG, onde o docente poderia 82 

recompor as atividades nas semanas disponíveis nos bimestres; solicitou aparte o 83 

Conselheiro Silas Guimarães Moro sugerindo incluir o afastamento de interesse da 84 

Instituição, citando como exemplo fato ocorrido no Departamento de Administração, 85 

onde a docente não poderia ser contemplada com viagem ao exterior para tratativas no 86 

tocante a internacionalização do Curso de Administração com linha de formação em 87 

Comércio Exterior. Sem outras manifestações, colocados em votação pela Presidência, os 88 

itens 4, 5, 6 e 7 obtiveram aprovação por unanimidade. Na sequência, o Senhor 89 

Presidente passou a continuidade da chamada da pauta regular e não havendo 90 

manifestações aos demais processos, receberam aprovação unânime. Esgotada a pauta 91 

e dada sequência à reunião, passou-se às inclusões de matérias, e não havendo 92 

manifestação para inserção de processos, a Presidência deu sequência com espaço à 93 

palavra livre. Manifestou-se o Conselheiro Luís Antonio Pinheiro destacando a 94 

reportagem divulgada no dia dezessete de maio do ano corrente, na página institucional 95 

“Pesquisa aponta impacto regional das Universidades Estaduais do Paraná”, organizada 96 

em obra da professora Augusta Pelinski Raiher; elogiou pela divulgação que visa 97 

contribuir com a sociedade, importante neste momento em que as universidades 98 
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públicas passariam por uma crise com dúvidas sobre eficiência e que ações como esta 99 

deveriam ser mais divulgadas para mostrar a influência exercida; finalizou  julgando 100 

como ironia uma vez que o Ministério da Educação não estaria priorizando as ciências 101 

sociais aplicadas. O Senhor Presidente completou a existência de outras mensagens 102 

embutidas no contexto da matéria, entre elas que o médico foi acadêmico cotista da 103 

rede pública, ascendeu de origem humilde e filho de jardineiro e doméstica. Não 104 

havendo nada mais a tratar, às nove horas e trinta e seis minutos, a Presidência 105 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse 106 

Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que 107 

depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da 108 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, vinte e um de maio de dois mil e dezenove. 109 

  ATA  Nº  4/2019 110 

Everson Augusto Krum    __________________________________ 111 

Barbara Celânia Fiorin (suplente)        __________________________________ 112 

César Augusto Galvão Arrais   __________________________________ 113 

Gilmar Batista Mazurek        __________________________________ 114 

Janaina de Paula do Espírito Santo   __________________________________ 115 

João Manoel Grott      __________________________________ 116 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck   __________________________________ 117 

Luís Antonio Pinheiro     __________________________________ 118 
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Mauricio Zadra Pacheco        __________________________________ 119 

Paola Andressa Scortegagna                   __________________________________ 120 

Ricardo Diniz Correia de Almeida    __________________________________ 121 

Silas Guimarães Moro    __________________________________ 122 

Silvio Luiz Rutz da Silva    __________________________________ 123 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           __________________________________ 124 


